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《非诚勿扰》真人秀挠到时代痒处
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节目组还真动过要请葛优来主持
的念头。最后是江苏卫视的民生新闻主
持人孟非，跨界成为这档娱乐节目的主
持。王刚说，婚恋包含着很多社会问题，
“我们不想选一个综艺的、蹦蹦跳跳的年
轻主持人，压不住，婚恋问题必然包含价
值观的问题，我们想要一个有社会阅历
的、有婚姻经历的、对家庭有理解的人。”

在王刚的定义里，亮灯灭灯都是及
时和快速的表态，这就会产生冲突，“有

冲突才会好看”。典型的冲突是这样的。
男嘉宾上场———

女嘉宾甲：他长得太瘦了，我跟他一
起上街的话，我怕他会被风吹走，还得我
拿根绳子牵着他。

孟非：你以为放风筝哪？
女嘉宾乙：我觉得他长得太白了，

像一张白纸，跟他在一起，我会很有压
力。

孟非：可是你是天使啊。(该女嘉宾佩

戴着天使的雪白羽毛翅膀作为出场造
型。)

男嘉宾：其实是鸟人。
不止一个男嘉宾上台后就不由自主

地发起抖来。“这个节目的形态让 24 个女
人觉得是一伙的，我们的势力多大呀，对
面那个男人是接受我们挑选的，这个强
弱的天平本来就不太公平，所以有人说
我们的节目流露出一种女权主义的意
味。”孟非说。

主持人要有阅历 节目有冲突才会好看

“我们只提供邂逅，不包办婚姻。”
面对越来越高的男嘉宾淘汰率，王刚
说，即使在台上配对不成功，电视和网
络的平台也已经确保每一个参与者被
更多人看见，他们也许会吸引到观众中
的有意者。

全国报名参加节目的候选人早已
超过两万，筛选工作简直成了一项体力

活。《非诚勿扰》的主编李政，这天下午
就面临这项高强度的面试。在他的面
前放着一摞报名表，在江苏卫视13楼
的一间小会议室，候选人被挨个叫到
这间房间里，一台小摄影机在无声地
转动。

在面试现场架设摄影机出于几重
考虑，一来是观察候选人是否上镜；二

来报名人数太多，节目组不可能对每一
个候选人的身份、收入、单身与否去挨
个做调查，也不可能让每个人都上节
目，这段视频就具备了验明正身兼公布
信息的作用。万一确定要上节目，摄制
组还会到对方单位去拍摄工作场景，或
到家里拍摄，以确保自称的职业、房产
等信息是真实的。

强大的网络人肉功能，把《非诚勿
扰》送到了显微镜下，供全国人民仔细
打量。

比如，马伊咪是校花，一分钟能收
到8份情书，长这么漂亮还需要上电视
台招亲？节目里怎么那么多模特？很多
当红的女嘉宾，被网民查出是北京同一
家模特公司的模特……网上炮轰“托
儿”之声不断。
“这个根本不足为凭，北京那家公

司是网络会员制的，只要你登录并发一
张照片就可以成为公司会员，跟实质的
公司还是有区别的。”王刚说。

开创之初，考虑到电视节目需要一
定的养眼度，确实选了一些美女，其中
不少女嘉宾有过业余模特经验，甚至有
人当过演员。为避嫌疑，以后模特的比
例会下降，除了场上11号( 原马诺的号
码)将永远保留给一个模特，“现在的那
笛是专业模特出身，她都不承认马诺和

韦敏她们是模特，她觉得她们不过是
‘野模’，兼职的，根本不专业。”

有网民爆出，自己在成功牵手以
后，刚下节目，女方就表示：“对不起，我
只是节目托儿，所以不可能跟你展开交
往。”但这样由网民发布的消息往往无
法证实，也无法证伪。

节目组称，上场男女嘉宾均无劳务
费，外地的嘉宾按火车标准报销路费并
安排住宿，如要坐飞机，则差额自理。

比起其他相亲交友节目，《非诚勿
扰》更像是一副社会众生相，一场流动
的浮世绘。用节目现场的心理点评老师
乐嘉的话说，每个人都是一出戏，这是
一个看戏的过程。

乐嘉是《非诚勿扰》火起来的另一
道助燃剂，他的光头跟孟非的光头相映
成趣。“场上一个光头是一个亮点，两个

光头就会成为一个话题。”江苏卫视品
牌推广部主任刘原承认说，当时选择乐
嘉，不可否认，光头是为他加分的因素
之一。孟非的性格比较“文”，而乐嘉则
激烈、麻辣、极富进攻性。

以心理性格分析培训起家的乐嘉，
目前同时有3家出版社在催他写书。因
为《非诚勿扰》，过年期间远在菲律宾沙

滩上度假的乐嘉都躲不过粉丝的眼睛，
拍着肩膀跟他打招呼，请他签名。他渐
渐意识到，电视及多媒体的力量惊人。
他与《非诚勿扰》签了一年的合作协议。
这次作为真人秀的《非诚勿扰》能火多
久？乐嘉不知道，王刚也不知道，广大观
众更不知道。

（据《南方人物周刊》）
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设计不是搞阴谋 真真假假难分辨
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电子邮件(E-mail)

预言：盖茨在书中写道，“电子邮件以及屏幕共
享将淘汰对大量会议的需要……与面对面的会议
相比，它们将更加高效……”

裁定：预言错误。盖茨对电子邮件的预言，没有
考虑到一些意想不到的后果。“你收到我的电子邮
件了吗？”这可能是会议中最经常提到的一个问题，
这种疑问往往会导致另一场会议的召开。据估计，
大约40% 的员工至少要花去工作日中的两个小时
去查看电子邮件，这导致一些公司不得不采取对
策，一个经常被采用的方案是：召开更多面对面的
会议。

智能手机(皮夹式电脑)

预言：“你将能在你的口袋或者钱包里携带皮
夹式电脑。它可以显示消息和日程，也能够让你阅
读或者发送电子邮件和传真，还能跟踪天气预报与
股票报告，简单和复杂的游戏都可以玩，如果你无
聊的话也可以浏览信息……”

裁定：预言正确。盖茨所说的皮夹式电脑差不
多就是今天附带有语音功能的移动智能手机。

无线网络

预言：“移动设备将能够发送和接收消息，不过
这将会很昂贵，而且不会经常用它们去接收视频。”

裁定：预言错误。今天，接收无线视频既不昂
贵，而且还很常见。

社交网络

预言：“信息高速公路将不仅会使与遥远的朋
友保持联系变得更容易，而且还能使我们找到新的
朋友。通过网络形成的友谊将天然地导致人们聚集
在一起。”

裁定：半对半错。信息高速公路的一个杀手级
应用被证明就是社交网络。不过网络上形成的友谊
并不经常导致面对面的会面。更常见的情况是大部
分网友不会见面。

网上购物

预言：“由于信息高速公路会承载视频，所以你
常常能够确切地看到你在网上预订的商品。你将不
必怀疑你通过电话为母亲预订的鲜花是不是真如
你所希望的那样漂亮。你将能够通过网络看到花商
布置花束，在你需要的时候可以改变主意，并且让
花商用新鲜的海葵代替萎蔫的玫瑰。”

裁定：预言错误。盖茨预言信息高速公路将
承载视频是对的，但是他对塑造电子商务功能的
社会与经济因素的判断却完全错误。一个忙碌的
花商究竟将如何找出时间与母亲节当天预订鲜
花的每个客户进行一场视频会议呢？倘若满足客
户随时可能改变主意的要求，在改变主意的最后
时刻更改订单的话，什么样的公司能够承担得起
这样的巨大代价？盖茨对网上购物的预言被证明
更像是过去对个人喷气助推器以及可移动人行

道的预言：一个技术上可
行，但是社会和经济上不
切实际的未来。

视频会议

预言：“通过摄像机
连接在个人电脑或者电视
机上的微型视频设备，将
能使我们通过信息高速公
路更便利地召开会议，而
且能以更低的代价获得质
量更高的图像和声音效
果。”

裁定：预言正确。后来
被称为网络摄像头的设备
成了个人电脑上的标准配
置，或者也可以从盖茨最喜
欢的公司以低于30美元的
价格买到。

（本报综合）

重审比尔·盖茨《未来之路》：

预言与现实有偏差
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约会吧》的原型。
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1995年比尔·盖茨出版《未来之路》

一书，距今已满15年；这本书满是微软

创始人盖茨对未来的预言。当我们已

经达到“未来之路”时，盖茨15年前的

预言的准确性如何呢？让我们一起来

看看比尔的预言中对了多少，又错了

多少。

在这几年的节目改革中，江苏卫
视仿佛是冯小刚的铁杆粉丝。他们曾
经有一档新闻栏目叫《有一说一》，现
在，他们又有了一个红透半边天的相
亲类节目《非诚勿扰》。

制片人王刚说：“电视台研发的
时候，策划组坐下来，拿选题，几乎每

个人报的社会热点里都有剩男剩
女。”当然，还有房价、开心网、小三等
等。王刚觉得，做一档婚恋类的节目
也许可以挠到时代的痒处。

他们搜集了很多婚恋节目来观摩
研究。王刚发现，从去年上半年开始，
国外也出现了一股婚恋交友节目的热

潮，“我看了起码几十种版本……”
英国的一档《take me out》(《带

我走吧》)被普遍认为是江苏卫视《非
诚勿扰》以及湖南卫视《我们约会吧》
的原型。王刚不承认这一点，“以往相
亲节目的内核是综艺节目，而《非诚
勿扰》的内核是真人秀。”

比尔·盖茨的《未来之路》

主持人孟非 节目现场的心理点评老师乐嘉

《非诚勿扰》节目现场


